

# 直小だより 6月号



電話・Fax 0768(82)0313  
E-mail [tada-01@city.suzu.ishikawa.jp](mailto:tada-01@city.suzu.ishikawa.jp)  
URL <http://cms1.ishikawa-ed.jp/~tadaxe>



## 「人を笑顔にする算数 おもいやり算」

校長 塩井 満枝

今年は異常気象で、早くも熱中症への対応が叫ばれています。皆様、十分注意して過ごしましょう。今年度がスタートして2か月。1年生もすっかり学校生活に慣れ、先週の運動会では、お兄さん・お姉さんと一緒に縦割り班で、やる気いっぱい元気な姿を見せてくれました。暑い中、休む間もなく動き回る6年生。それぞれの役割を果たす子どもたち。全力で走る子どもたち。全校で踊ったパプリカダンス。テントの中から、子どもたちの成長ぶりに感動しつつ、昨年度の6月の全校朝会で話をした「人を笑顔にする算数 おもいやり算」のことを思い出しました。

「+」は、たすけあう 「-」は、ひきうける  
「×」は、声をかける 「÷」は、わけあう  
困っている友だちがいれば助け合い、損得関係なく笑顔で引き受け、よく声をかけ合い、喜びも悲しみも分かち合う。ぜひ、この「おもいやり算」を実行してください。そして、今よりもっと、みんなの絆が深まればいいと思います。

という話をしました。おもいやり算が溢れていた運動会でした！

### ☆今年度も、学校での「働き方改革」をすすめています。

先生方が心身共に健康な状態で子どもたちに向き合うために、学校では、下記のように多忙化改善・業務改善に向け、主に4点の取組をすすめています。

- ①月1回のノー残業デーの設定
  - 第3水曜日を定時退校日と決めています。(市内小中一斉に実施)
- ②時間外勤務の縮減・退校時刻の目標設定
  - 目指せ！19:00退校 \*時間を意識した業務遂行に努めています。
  - 時間外勤務の在校時間が月80時間を超過しないように努めています。
- ③会議の削減・会議終了時刻の厳守
- ④ICT機器を活用しやすい環境整備 等



保護者の皆様、地域の皆様のご理解をお願いいたします。

## 米づくり体験農園設置事業

5/22(水) 4～6年生 田植え



「仕事」ができるように、みんなで楽しんで植えました。

今年度もJAのご支援を受け、いしかわ田んぼの学校米づくり体験農園事業を行っています。今年もその事業の一環として、当毛さん(杉の木地区)が所有する学校田での田植えを行いました。

「作業と仕事の違いってわかりますか？」開会式で学校長がお話したことです。違いについて説明し、今日は「仕事」ができるといいねと話しました。その後、農事法人組合「きずな」代表の桶田さん、田植え唄指導をお願いしている池谷内さんからも激励のお言葉をいただき田植えが始まりました。

たくさんの協力者・参観者のもと、6年生女子9名は早乙女の着物を、男子5名は「立ち男」の法被を身にまとい、5年生と一緒に苗を植えました。

4年生は、この日のために、池谷内さんから2回にわたり指導を受け、唄に磨きをかけてきました。その豊作への願いを込めた田植え唄を大きな声で繰り返し歌い、田で精一杯の仕事をする5・6年生に大きな力をくれました。“クラシックな米づくり”の経験は子どもたちにとって、本当に貴重な体験となりました。

JAすずしの皆様や、学校田を整備していただいた桶田様をはじめとする農事法人組合「きずな」の皆様、唄の指導や衣装の準備・着付けをしてくださった郷土民謡研究会の皆様、足を運んで参観・応援していただいた地域の皆様、本当にありがとうございました。



### ◇児童の感想・紹介

#### 4年生

・ぼくは、きんちょうして歌詞を忘れたときもあったけど、最後まで歌えたのでよかったです。小さい声で聞こえなかったら意味がないと思って、大きな声で歌いました。

5・6年生が田んぼに入った時に土がやわらかそうでした。来年田植えをするときには、しっかり苗をもってたおれないようにしたいです。

「田植え唄」の池谷内さんや「きずな」の桶田さんは、わかりやすく歴史のことや気持ちをこめてするというのを教えてくださいました。ありがとうございました。

#### 5年生

・今日の田植えをして、2つのことを思いました。

1つ目は、土の感触です。ねちょねちょしていてこれが田植えのおもしろさの一つだと思いました。2つ目は、田植えの楽しさです。いろいろな人といっしょに楽しめたので、とても絆が深まりました。

田植えには、大地のめぐみ、天候が関わっていると思います。そして、きずなさんの労力も関わっています。だから、これからはお米を最後まで残さずに食べたいと思います。

#### 6年生

・私は田植えをやる日はうきうきしていました。それは早乙女姿になれるからです。前の6年生を見ていなあと思っていたし、かわいいと思っていたからです。校長室の前で手と足に布をつけた瞬間、早く田植えをしたいという気持ちが高まってきました。着付けをしてもらったみんなを見て、めっちゃ似合っていると思いました。田植えをして思ったことは、楽しいという気持ちでした。その理由は、みんなと田植えができるからです。みんなと田植えをすると、一人よりも達成感がわくからです。しかも6年生だけではなく、5年生、4年生、地域の方々も手伝ってくれたので楽しいと思いました。次は稲刈りなので稲刈りも全力でがんばりたいと思いました。

## 5/25(土) 運動会

【元気いっぱい・やさしさいっぱい】でやり抜きました！

スローガン

『直っ子の 笑顔と絆 空に咲け！』  
(3年 下 真生さん作)

澄み渡る晴天の下、令和元年度直小運動会が開催されました。2週間の練習期間、子ども達はダンスや縦割り班競技等の練習に熱心に取り組み、迎えた本番でした。

本校の運動会の特徴の1つが、【子どもたちの主体性】です。特に3年生から6年生は、種目の演技だけでなく、それぞれ係の仕事があります。自らの仕事に責任をもって最後まで取り組みました。こうしたやりきった経験・絆を結び合えた経験の積み重ねが、明日を夢見て学ぶ直っ子としての成長につながるものと信じています。また今年度の種目の特徴は【全校ダンス】となったことです。昭和から平成・令和へつなぐ3曲(YMCA・HERO・パプリカ)に合わせ、全員最後まで踊りきり、たくさんの拍手をもらえた児童たちは皆笑顔でした。



6年生

・班のみんなと全力でがんばりたい。  
→班のみんなと全力でがんばれてよかった。

当日は、気温が高くなるとの予報があり、熱中症が心配されましたが、そんな暑さを吹き飛ばすような子どもたちの姿に、参観する私たちは多くの力と感動をもらいました。

来賓・保護者・地域の皆様には、暑い中たくさんのご参加をいただき、競技への参加や最後までのご参観、後片付けへの協力と本当にありがとうございました。

【☆直地区消防分団長西田さんから、児童全員分の【ペットボトル飲料】をいただきました。ありがとうございました。】

## 学級紹介 《2年生》 担任：飯田佳奈江



名前	地区	将来の夢
杉野萌々華(すぎのももか)	熊谷	おいしゃさん
高畑 綾乃(たかばたけあやの)	中島田	おいしゃさん(小)にか)
藤瀬 寛爾(とうぜかんじ)	岩坂	けいさつ官のしるばいだいん
中村 友就(なかむらともなり)	天神	ゲームのたつじん
鼠田 莉那(ねずみだりな)	岩坂	びようしさん
八百市兼生(やおいちけんしょう)	天神	プロレスラー
藪下 結翔(やぶしたゆいと)	本江寺	ユフォーキャッチャーのめん

学級経営目標：やり抜く子を育てるために  
→一人ひとりが成長を実感でき、自他を尊重し互いに認め合える学級を作ります。

### 具体的な方策

- ・学校生活の場において、友達の良いところや頑張りに目を向け、互いに認め合うようにします。
- ・互いの良いところを帰りの会や学級通信で伝え、成長した姿を広めるようにします。

## Topics [4/26(金) 市民図書館見学]

4月26日(金)に市民図書館へ見学に行きました。前々から楽しみにしていたようで、「あと一日寝たら図書館に行ける！」と待ちきれない様子でした。4年生と一緒に図書館を見学しました。本の借り方や消毒の仕方、読書手帳の使い方などを教えてもらいました。「本を黙って借りるとアラームが鳴って驚いた子もいました。学習室やボランティア室、ミーティングルームなどを見て回り、学んだことをたくさんメモしていました。

感想・本をほかんするところのハンドルをまわすと、本だながうごいたのがおどろきました。  
・本をしょうどくしても、本がぬれないのがおどろきました。



## 5/12(土) さわやかなのろし凧揚げまつり

みんなの凧が青空高くあがりました！



狼煙町祇園崎灯台台地で、日置公民館主催による「第33回さわやかなのろし凧揚げまつり」が行われました。15家族が参加しました。

絶好の青空に恵まれ、気持ちよい初夏の風の中、家族で協力して凧揚げに取り組みました。毎年見ている方々は「こんなに高く凧が揚がる年はなかなかない」とおっしゃる通り、多くの凧が空高く舞っていました。表彰式の後、美味しい豚汁をいただき楽しい一日を過ごすことができました。

公民館や狼煙町の地域の皆様のおかげで、思い出に残る日となりました。



## 5/19(日) PTA 奉仕作業

グラウンドはきれいになりました！



AM6:30 から、翌週の運動会に向けて直小運動場の除草作業を行いました。AM6 時前から作業を開始されていた方もおいでで、わずか1時間足らずで運動場の緑色があつという間に消えていきました。

児童野球クラブ高井監督さんや直青年団4名にもご協力いただきました。皆さん、早朝から本当にありがとうございました。



## [その他の Topics]

### ◇5/9 かたつむりさん来校

今年も本校で読み聞かせをしてくださる【かたつむり】さんがおいでで、今年度初めての読み聞かせがありました。朝 8:10 からの10分間ですが、子どもたちの真剣に聞く姿がとてもよかったとおっしゃっていただきました。毎月第2・4木曜日に来校予定です。次はどんな本に出会えるかな。



### ◇5/21 クリーンクリーン活動

毎月第4火曜日はクリーンクリーン活動の日。この日は久しぶりの雨模様。それでも、子どもたちは傘をさしながら取り組んでいました。決めたことは行動する！まさに「主体的」な姿勢と感じた一コマでした。



### ☆表彰・おめでとう！！

- ・5/12 第34回石川県少年相撲能登町大会 個人(4年生の部)3位 坂東 完さん
- ・5/12 第28回能登北ブロック学童軟式野球春季大会 準優勝 直学童野球クラブ



## 6月の行事予定

日	曜	学校行事等
1	土	4年親子行事(9:00~満天星) 5年親子行事 (9:00~11:00 読書料館)
2	日	
3	月	安全点検 全国小学生書書き大会(5・6年) 校内研 ※県巡回教育相談(市児セ)
4	火	
5	水	全校朝会(校歌・校長) 6限クラブ
6	木	3年施設めぐり ◇いっか給食 6限委員会
7	金	研究授業(2年道徳:飯田T)
8	土	高円宮邸杯第39回全日本学童軟式野球大会(7・8年)県予選
9	日	3年親子行事(9:00~学校)
10	月	交通安全街頭指導 研究授業(3年算数:作田T) 校内研
11	火	直っ子オリンピック
12	水	児童集会(5年学年発表) (直っ子オリンピック予備日) 6限クラブ
13	木	かたつむりさん来校 4年施設めぐり 6限外国語
14	金	ウェーブプール(1・2年)
15	土	2年親子行事 (8:30~能登少年自然の家)
16	日	
17	月	避難訓練(不審者対応) 研究授業(1年道徳:奥成T) 校内研
18	火	9:30~11:30 3年生生物観察会 授業参観・AED講習会・専門委 ※5・6年AED講習会参加
19	水	児童集会(保健) 5限まで
20	木	かたつむりさん来校 13:30~耳鼻科検診 6限外国語
21	金	5年海上体験活動(予定) 直っ子家庭読書週間(~27日)
22	土	市ミナバス 夏祭大観会
23	日	4・5・6年学校読書の日
24	月	ウェーブプール(5年) 校内研
25	火	交通安全街頭指導 かんかん活動 職員会議 集金振替日
26	水	児童集会(今月の歌) 大掃除 5限まで
27	木	指導主事訪問A 4限まで
28	金	ウェーブプール(3・4年)
29	土	
30	日	珠洲市学童野球連盟会長杯争奪 学童野球大会